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經辦人／部門

總目總目總目總目 703       建築物建築物建築物建築物

PWSC(2003-04)68 314EP 天水圍天城路與天柏路天水圍天城路與天柏路天水圍天城路與天柏路天水圍天城路與天柏路

交界處交界處交界處交界處 1所設有所設有所設有所設有 24間課間課間課間課
室的小學室的小學室的小學室的小學

委員察悉，政府當局曾於立法會教育事務委員

會 2004年 1月 30日會議上，就公營學校學位的規劃及提供
諮詢事務委員會。

2. 此項目在席上付諸表決，並獲得通過。

PWSC(2003-04)70 259ES 天水圍第天水圍第天水圍第天水圍第 104區的第二區的第二區的第二區的第二

所中學所中學所中學所中學

322EP 天水圍第天水圍第天水圍第天水圍第 104區的第二區的第二區的第二區的第二

所小學所小學所小學所小學

3. 委員察悉，一如議程項目PWSC(2003-04)68，政
府當局曾於教育事務委員會 2004年 1月 30日會議上，就公
營學校學位的規劃及提供諮詢事務委員會。
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政府當局

4. 陳偉業議員指出，天水圍是一個面積相當大的

地區，人口超過 30萬，但全區只有一個小一入學學校網。
不少居於天水圍北的學生被編配到天水圍南的學校就

讀，與居所的距離非步行可達。這樣的安排實在有欠理

想。除往返學校所需的時間較長外，由於這些學生不符

合資格申領跨網車船津貼，交通費會加重其家庭的財政

負擔。陳議員認為，一如人口約有 27萬的荃灣，天水圍
應劃分為兩個學校網。教育統籌局首席助理秘書長 (基礎
建設及研究支援 )(下稱 “教統局首席助理秘書長 (基礎建
設及研究支援 ))回應時證實，天水圍區內的小學全屬同一
學校網，即小一入學學校網第 72號。他表示，當局預期
天水圍北會有多個屋 相繼落成，故此計劃增建 4所小
學，以應付預計小學學位不足之數。其中兩所小學會在

天水圍北第 104區興建，預計分別於 2005年及 2006年落
成。另外兩所小學的建校地點則位於天水圍南，由天水

圍北乘搭公共交通工具經天城路及天瑞路前往該兩小

學，車程只需 5至 10分鐘。教統局首席助理秘書長 (基礎
建設及研究支援 )答允跟進陳議員提出把天水圍劃分為
兩個學校網的建議。主席要求政府當局就此事向教育事

務委員會匯報。葉國謙議員支持主席的建議。

政府當局

5. 丁午壽議員詢問為何擬建小學的預計打樁工程

費用 (2,410萬元 )遠較擬建中學的打樁工程費用 (2,020萬
元 )為高，儘管該中學的相應參考費用 (950萬元 )高於該小
學的參考費用 (800萬元 )。建築署署長回應時表示，參考
費用的計算是基於一項假設，即建校地點的土地狀況並

不複雜，而且沒有異常的環境限制。兩所擬建學校所需

的打樁工程費用較高，是由於建校地點位於大幅地下大

理岩溶洞之上，因此須就兩所學校進行較複雜的打樁工

程。擬建小學的打樁工程費用較高，是因為該小學工地

下面出現斷層和剪切區域，而該中學工地則沒有此情

況。應主席及丁議員所請，建築署署長答允在日後提交

建議時就工程計劃的特別安排提供更詳細的解釋，委員

便無須在會議席上詢問有關細節。

政府當局

6. 何秀蘭議員察悉，供兩所學校共用的跑道約長

80米。她詢問，在建校工地闢設 100米長的跑道是否可
行，以便向學生提供更佳的體能訓練。建築署署長回應

時表示，就工程計劃設計而言，只要把跑道移至建校工

地的中央，在工地內闢設 100米長的跑道會是可行的。然
而他指出，政府當局曾就兩所學校的設計諮詢相關的辦

學團體。有關辦學團體接納該文件附件 1所載的規劃設
計，並表明屬意把學生可直達的操場設於兩校之間。應

何議員所請，教統局首席助理秘書長 (基礎建設及研究支
援 )答允與辦學團體討論何議員提出有關為兩校闢設 100
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米長的跑道的建議，並在舉行相關的財務委員會會議

前，向委員匯報討論結果。

7. 此項目在席上付諸表決，並獲得通過。

總目總目總目總目 707       新市鎮及市區發展新市鎮及市區發展新市鎮及市區發展新市鎮及市區發展

PWSC(2003-04)69 707CL 元朗西南擴展區元朗西南擴展區元朗西南擴展區元朗西南擴展區   
第第第第 13區學校發展的工地區學校發展的工地區學校發展的工地區學校發展的工地

平整及相關道路工程平整及相關道路工程平整及相關道路工程平整及相關道路工程

8. 委員察悉，政府當局曾於 2004年 2月就此項擬議
工程向立法會規劃地政及工程事務委員會提供資料文

件，供委員傳閱。

9. 此項目在席上付諸表決，並獲得通過。

10. 會議於上午 11時 03分結束。

立法會秘書處

議會事務部 1
2004年 3月 19日


